

Seminario Permanente sobre Migración Internacional Ciclo 2014

Sexta sesión
22 de Agosto de 2014

Pierrette Hondagneu-Sotelo

Pierrette Hondagneu-Sotelo es socióloga y profesora en el Departamento de Sociología de la Universidad del Sur de California, en donde es también Subdirectora Centro para el Estudio de la integración del migrante (CSSII); ha realizado investigación y ha apoyado a comunidades de migrantes desde la década de los ochenta; es autora o editora de nueve libros. Una parte de su investigación y publicaciones se ha enfocado en los derechos de los migrantes, como en el libro *God's Heart Has No Borders: How Religious Activists are Working For Immigrant Rights* (UC Press 2008). Es bien conocida por sus trabajos sobre género, migración y trabajo doméstico remunerado. Su trabajo sobre estos temas ha sido publicado en revistas como *Gender & Society*, *Social Problems*, así como en los libros *Domestica: Immigrant Workers Cleaning and Caring in the Shadows of Affluence* (UC Press 2001/2007; traducido y publicado por Editorial Porrúa, Mexico in 2011), y *Gendered Transitions: Mexican Experiences of Immigration* (UC Press 1994). Su libro más reciente, *Paradise Transplanted: Migration and the Making of California Gardens* (UC Press 2014) muestra cómo sucesivas conquistas y las diversas migraciones han creado los jardines de California, y la manera en que estos jardines han influido en la inequidad social, diversión, trabajo, status y nuestra experiencia sobre la naturaleza y comunidad.

Ilegalidad, deportación y santuario paliativo: el sentido de pertenencia y la construcción del hogar en jardines urbanos comunitarios

Las deportaciones desde Estados Unidos se han disparado desde 1997 y se han desproporcionalmente dirigido a los hombres migrantes latinos de un puñado de países. En esta presentación la Dra. Hondagneu-Sotelo describe a esta deportación masiva como un programa de Estado de eliminación racial de género y explicará cómo los jardines comunitarios urbanos sirven como sitios de resistencia y formas alternativas de pertenencia. Utilizando un marco de trabajo basado en la ciudadanía, transnacionalismo, interseccionalidades y nuevos trabajos sobre ilegalidad que retan la dualidad legal-ilegal, Pierrette Hondagneu-Sotelo sugiere que los jardines urbanos comunitarios sirven como santuarios paliativos, tanto como consuelos así como sitios de recreación del hogar, brindando espacios de pertenencia y movilización de las personas que viven marcadas por la ilegalidad, pobreza y marginación.

Manuel Pastor

El Dr. Manuel Pastor es profesor de Sociología y Estudios Americanos y Etnicidad de la Universidad del Sur de California. Es Director fundador del Centro de Justicia, Tolerancia y Comunidad de la Universidad de California, Santa Cruz. Actualmente el Dr. Pastor dirige el Programa para la Equidad Ambiental y Regional en la Universidad del Sur de California y el Centro para el Estudio de la integración del migrante (CSSII). Es doctor en Economía por la Universidad de Massachusetts, Amherst.

La investigación realizada por el Manuel Pastor se enfoca generalmente en temas sobre las condiciones económicas, ambientales y sociales que enfrentan las comunidades urbanas de bajos ingresos – y en los movimientos sociales que buscan cambiar esas realidades. Su libro más reciente *Just Growth: Inclusion and Prosperity in America's Metropolitan Regions* (Routledge 2012; co-authored with Chris Benner) recopila diversos análisis cuantitativos y cualitativos para proponer que el crecimiento y la equidad pueden y deben unirse y así ofrecer un nuevo camino para que la economía de Estados Unidos se recupere de la crisis económica y de la angustia que provoca la actual distribución. Otras de sus publicaciones son: *Uncommon Common Ground: Race and America's Future* (W.W. Norton 2010; co-autor con Angela Glover Blackwell y Stewart Kwoh) y *This Could Be the Start of Something Big: How Social Movements for Regional Equity are Transforming Metropolitan America* (Cornell University Press 2009; co-autor con Chris Benner y Martha Matsuoka).

El Dr. Pastor fue miembro de la Comisión de Regiones nombrado por el Portavoz del Congreso del Estado de California y miembro del Comité Asesor de Metas Regionales para la Comisión de California de Recursos del Aire. Actualmente pertenece a la Iniciativa de la Comisión de Parques. En 2012, le fue otorgado el premio *Wally Marks Changemaker of the Year* por la Liberty Hill Foundation de Los Angeles en reconocimiento a su trabajo de investigación en conjunto con organizaciones de justicia social.

Lo que está en juego para el Estado: californianos indocumentados, reforma migratoria y régimen de deportación

Esta presentación ofrecerá datos recientes que estiman el tamaño y las características de los residentes indocumentados en California. Después de mostrar una imagen de lo que frecuentemente no se entiende sobre esta población- particularmente el hecho de que es una población bien asentada e integrada-, el Dr. Pastor analiza lo que California podría ganar de una reforma migratoria integral y lo que está perdiendo a causa del actual régimen de niveles altos de deportaciones. El profesor Pastor también reflexionará sobre la situación en la que se encuentra el debate sobre la reforma migratoria en Washington y la manera en que muy posiblemente desate más acciones a nivel estatal, lo que producirá una mayor variación en la recepción de los estados y las áreas metropolitanas de Estados Unidos.